

Los errores del FMI y el ministro Velasco **Orlando Caputo y Graciela Galarce - abril 2009**

Ahora, “El FMI dice que Chile evitará recesión, pero Latinoamérica se contraerá un 1,5% en 2009”, tituló El Mercurio -23 de abril de 2009-, una amplia nota sobre el reciente informe del Fondo Monetario Internacional.

Esta información sobre Chile, sorprende tanto como lo que afirmó el FMI en su Informe ‘Perspectivas de la Economía Mundial’, de abril de 2007:

“Quizá sorprenda al lector comprobar en estas páginas que los riesgos para la economía mundial disminuyeron desde la edición de septiembre de 2006. Indudablemente, esta conclusión contradice muchos titulares y comentarios recientes que giran en torno a los problemas hipotecarios en Estados Unidos... A pesar de todo esto, como señalamos en los capítulos 1 y 2, al mirar con una visión de conjunto lo que nos parece más probable es que el **vigoroso crecimiento mundial perdure**”

Más adelante, el Informe del FMI muestra una preocupación sobre el mercado de la vivienda en Estados Unidos y señala:

“Pero estos factores son obvios desde hace meses y el mercado ya los tiene incorporados en gran medida a las evaluaciones de la calidad del crédito, que mayormente siguen siendo positivas”

El Informe muestra preocupación por las hipotecas de alto riesgo y a continuación afirma: “Pero, comparando los datos actuales (abril de 2007) con los de septiembre (2006), no hay tantas razones para preocuparse por la economía mundial”

“Antes que nada, la economía estadounidense se mantiene firme en general, pese al fuerte enfriamiento del mercado de la vivienda... El desempleo permanece bajo y la creación de puestos de trabajo parece prometedora en la mayoría de los sectores de la economía...”

Estas conclusiones del FMI, llevó a que los empresarios y los gobiernos desarrollaran aún más la burbuja inmobiliaria, durante 2007 y 2008. El FMI tiene una gran responsabilidad en la crisis inmobiliaria y su posterior transformación en crisis de la economía mundial.

El Ministro de Hacienda, Andrés Velasco, así como la mayoría de los centros de estudio, confiando completamente en el FMI promovieron en 2007, la legislación que permitía aumentar el porcentaje de los Fondos Previsionales de los Trabajadores chilenos que podían ser invertidos en el exterior.

En julio de 2007, Hugo Fazio y Manuel Riesco de CENDA, en fundamentados estudios recomendaban al gobierno, que se retiraran programadamente los Fondos

de Pensiones de los Trabajadores chilenos en el exterior. El ministro Velasco señaló que los Fondos invertidos en el exterior “estaban a buen recaudo”.

La confianza plena en los Informes del FMI, fueron sucesivamente asumidos. Esto llevó a que en septiembre de 2008, el Banco Central de Chile, sobre la base de la legislación de 2007, aumentara los límites de inversión de los Fondos de Pensiones de los Trabajadores en el exterior hasta un 45%.

El mismo día, el ministro Velasco afirmó que: “Los chilenos cada día más tenemos la posibilidad de que nuestros ahorros se inviertan en las mejores inversiones de todo el mundo, no solamente en Chile. Mientras más posibilidades de inversión haya, mayor es la probabilidad de que renten y que renten bien”.

Es en el mismo mes de septiembre de 2008, que la crisis inmobiliaria de Estados Unidos se transforma en crisis de la economía mundial, con profundas caídas de la Bolsa y afectando al conjunto de la economía real. Esto fue demoledor para los Fondos de Pensiones de los Trabajadores chilenos invertidos en el extranjero.

En relación a la variación negativa de los Fondos en el exterior, comparando septiembre de 2008 con septiembre de 2007, el Informe de la Superintendencia de AFP's señala: “Dicha variación se explica principalmente por la rentabilidad negativa de los Fondos en el extranjero en dicho período, la que alcanzó en promedio - 32,4% en dólares. En pesos, las perdidas son un poco mayores”

Ahora, “El FMI dice que Chile evitará recesión”. Nuestros estudios y el informe especializado de Merrill Lynch, sobre la base de información del Banco Central de Chile, muestran que la economía chilena en el tercer trimestre de 2008 -julio, agosto y septiembre-, tuvo un crecimiento negativo de -3,0% y un crecimiento negativo de -8,3% en el IV trimestre de 2008. Todas las informaciones posteriores de los diferentes sectores económicos muestran que la recesión y los graves problemas sociales se están profundizando. Que Chile ya esté en recesión ya está siendo ampliamente aceptado.

Otra noticia destacada, como la del FMI de hoy, -23 de abril-, muestra que la desocupación en marzo de 2009 en el Gran Santiago, subió a 12,8%, que son 5,1 puntos porcentuales superior a la tasa de desempleo de septiembre de 2008, según la Universidad de Chile. Esta tasa de desempleo aumento en 55% en muy pocos meses El desempleo real en el Gran Santiago y en Chile es mayor aún.

De nuevo el ministro Andrés Velasco, confiando plenamente en el FMI, según el artículo de *El Mercurio* citado: “destacó el buen desempeño de Chile en un escenario mundial recesivo para 2009”. “En este panorama América Latina aparece bien parada y dentro del continente Chile aparece como uno de los países de mejor desempeño”, afirmó desde Nueva York”.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: <http://www.archivochile.com> (Además: <http://www.archivochile.cl> y <http://www.archivochile.org>).
Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)
Envía a: archivochileceme@yahoo.com y ceme@archivochile.com

El [archivochile.com](http://www.archivochile.com) no tiene dependencia de organizaciones políticas o institucionales, tampoco recibe alguna subvención pública o privada. Su existencia depende del trabajo voluntario de un limitado número de colaboradores. Si consideras éste un proyecto útil y te interesa contribuir a su desarrollo realizando una DONACIÓN, toma contacto con nosotros o infórmate como hacerlo, en la portada del sitio.

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile y secundariamente de América Latina. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quienes agradecemos poder publicar su trabajo. Deseamos que los contenidos y datos de documentos o autores, se presenten de la manera más correcta posible. Por ello, si detectas algún error en la información que facilitamos, no dudes en hacernos llegar tu [sugerencia / errata.](#)

© CEME producción. 1999 -2010 